

06 VIE LOCALE

Conseil des Aînés : nos seniors sont au travail !

13 SÉCURITÉ

Innovier pour mieux vous protéger !

15 EMPLOI

Un retour triomphant pour le SQY Business Day !



Élancourt Magazine

VOTRE MAGAZINE MUNICIPAL / N° 308 / JANVIER 2025

DOSSIER P. 8-12

RÉTROSPECTIVE 2024

UNE ANNÉE GRANDIOSE À VOS CÔTÉS !



ÉDITO > P. 03**ALBUM** > P. 04/05**ACTUALITÉS** > P.06/07 - 13**Vie locale**Conseil des Aînés :
nos seniors sont au travail !**Santé**

Connaissez-vous la cabine de téléconsultation ?

Don du sang

Les Élancourtois ont donné en 2024 !

Sécurité

Innovier pour mieux vous protéger !

Citoyenneté

La Ville accompagne ses futurs citoyens !

FOCUS > P. 8/12

Rétrospective 2024 :

Une année grandiose à vos côtés !

360 DEGRÉS**Emploi**

Un retour triomphant pour le SQY Business Day !

MUNICIPALITÉ > P. 16/17**Vie associative**

Votre actu du mois

Tribune libre

Décider dans l'intérêt de tous

SORTIR > P. 18/19**Numérique** : rendez-vous à la Comm@nderie !**Jeunesse** : stage d'escalade pour les 11-15 ans**Concert éducatif** : écoutez, dansez et chantez
la Renaissance !**Peinture** : découvrez l'exposition
« Souvenirs de vie »**Patrimoine** : restaurer l'histoire
d'Élancourt avec l'application EVA !**ESPACE CITOYEN**Toutes vos démarches en ligne ou sur rendez-vous,
accessibles depuis elancourt.frTéléchargez l'application mobile Élançourt
Pour les malvoyants, demandez Élançourt Audio**Élançourt Magazine****Contact Mairie d'Élançourt** : 01 30 66 44 44 / **Directeur de la publication** : Thierry Michel / **Rédacteur en chef** : Valérie Steckler**Journaliste** : Manon Lesaulnier / **Création graphique** : Victor Borralho / **Photographe** : Hélène Antonetti, Photothèque SQY.



Bonne et heureuse année à tous nos habitants !

VŒUX EN VIDÉO



Le mois de janvier est une occasion de faire le bilan de l'année passée et de tourner son regard vers les perspectives à venir.

Une année remplie d'émotions

Dans ce numéro, vous aurez le plaisir de revoir 2024 en images... Et, souvenez-vous ! Élançourt a brillé aux yeux du Monde pendant les Jeux Olympiques. À l'aube de cette nouvelle année, comment oublier la ferveur populaire, le son de la Marseillaise sur notre Colline, la première médaille d'or individuelle pour la France, grâce à Pauline Ferrand et notre Ville citée plus d'un milliard de fois ! En plus de ce grand événement international, auquel nous avons invité plus de 2 000 Élançourtois, nous vous avons aussi offert des événements toujours plus féeriques comme « Élançourt en Fête » et le « Village de Noël » et avons eu le plaisir de vous rencontrer lors de nos traditionnels rendez-vous du Forum, de la Démo des Associations ou de la Fête d'Automne. Avec une programmation culturelle qui remplit notre théâtre le Prisme à plus de 95 % et maintenant un tout nouveau projet à la Comma@nderie, Élançourt est une Ville pleine de vie, positive et animée !

Élançourt une Ville qui réussit !

C'est aussi une Ville qui réussit avec, en 2025, des réalisations majeures qui vont aboutir. La Colline tout d'abord, entièrement réaménagée pour la compétition comme pour les familles, va rouvrir au public. Un grand parc sport et loisirs en pleine nature vous sera bientôt rendu en héritage des Jeux. C'était notre engagement. En mai 2025 également, aux IV Arbres, l'Hôtel de police de SQY entrera en activité. Hyper connecté et innovant, il offrira à nos policiers nationaux, comme aux victimes, un équipement de qualité et des moyens très performants. Plusieurs projets vont aussi débiter ou se poursuivre, dans tous les quartiers.

Une Ville solide et une équipe compétente

Vous le voyez, notre Ville bouge et s'embellit, malgré les crises qui marquent fortement ce mandat. Vous me connaissez, je parle vrai. Je ne vous dirai donc pas que l'année 2025 va être facile. Nous allons encore traverser une tempête. Mais, soyez tranquilles, à Élançourt, nous avons le pied marin ! Notre Ville est solide. Ses compétences sont attestées de 57 prix et labels et son réseau de partenaires est influent. Avec vos élus de la majorité municipale, à Élançourt comme à Saint-Quentin, nous continuons d'agir et nous avons à cœur de vous protéger dans l'instabilité qui agite notre pays. Lucides et courageux, nous sommes à vos côtés et nous imaginons, avec vous, la Ville de demain !

« Je vous souhaite, ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers,
une très belle et heureuse année 2025 ! »

Jean-Michel Fourgous

Maire d'Élançourt
Président de SQY

VILLAGE DE NOËL (6 AU 8 DÉC.)

Du 6 au 8 décembre, le parc des sports Guy Boniface a accueilli un Village de Noël féérique, ouvert à toutes les familles d'Élancourt ! Plus de 15 000 visiteurs ont parcouru les allées chaleureuses du marché artisanal, profité des manèges avec leurs enfants, et rencontré le Père Noël, dans son repaire lumineux. Le samedi soir, le ciel s'est illuminé lors d'un spectacle grandiose, avec feu d'artifice et effets laser, devant 6 000 spectateurs ! Malgré une météo capricieuse, cette nouvelle édition du Village vous aura offert de précieux moments en famille, avant le début des fêtes. Rendez-vous l'année prochaine !

**RETOUR
EN IMAGES !**

15 000 visiteurs en 3 jours !
Manèges en famille !

32 exposants au marché !

Ambiance féérique !

Un feu d'artifice époustouffant !

Visite de l'école du Gandouget, en présence de Mme Fourgous.



1 400 colis distribués !



DES CARTES DANS LES COLIS GOURMANDS ! (9 AU 13 DÉC.)

Les célébrations ont débuté par la distribution des colis gourmands aux seniors par notre Maire, Jean-Michel Fourgous ainsi que son épouse, Martine Letoublon, Maire-Adjointe et Présidente du CCAS et les élus du Conseil Municipal. Nos seniors ont aussi eu le plaisir de recevoir des places pour le Ciné 7, ainsi que la visite d'élèves d'Élancourt, venus leur offrir des cartes de vœux écrites et fabriquées par leurs soins ! Impulsé par l'école maternelle du Gandouget, ce projet intergénérationnel a réuni 47 classes d'Élancourt et permis de confectionner plus de 2 400 cartes.



École Jean Monnet



NOËL AUPRÈS DES PLUS JEUNES !

Les enfants ont participé à des animations festives sur le temps périscolaire, avec notamment l'ouverture des cadeaux et le traditionnel repas de Noël à la cantine ! Dans nos crèches, nos auxiliaires de puériculture ont fait preuve d'imagination et de créativité en préparant de magnifiques spectacles pour les tout-petits. Enfin, les familles garderont de merveilleux souvenirs du spectacle de l'Esprit de Noël, joué le 30 novembre sur la scène du Prisme !



Spectacle de la crèche Arc-en-ciel au Prisme.

Visite spéciale à la Ruche !



L'Esprit de Noël au Prisme.



Journée Noël aux IV Arbres.

+ DE PHOTOS



▷ VIE LOCALE

Conseil des Aînés : nos seniors sont au travail !

Assemblée plénière du 3 décembre dernier.

→ Ils se sont réunis le 3 décembre dernier pour présenter leur travail : les membres du Conseil des Aînés viennent d'achever la première année d'un mandat qui présage de beaux projets pour Élancourt.



Martine LETOUBLON

Les 22 élus du Conseil des Aînés se sont réunis en assemblée plénière le 3 décembre dernier, sous la présidence de notre Maire, Jean-Michel Fourgous, et en présence de Martine Letoublon, Maire-Adjointe aux Affaires sociales, à la Santé et à l'Animation seniors. Ils y ont restitué les réflexions menées toute l'année au sein des différentes commissions et ont par-

tagé les prémices de leurs projets : « Cette première année était avant tout dédiée à l'observation, au diagnostic et à la découverte. Nos retraités ont eu l'occasion d'aller sur le terrain, d'identifier des idées de projets, et même, dans certains cas, de les partager avec nos services afin de confronter leurs attentes à la réalité de ce qui est faisable, réalisable et finançable, ou non, par la collectivité. », précise Martine Letoublon. Les réflexions du Conseil des Aînés vont bientôt être présentées aux élus du Conseil Municipal. Si toutes ne peuvent pas être retenues, certaines seront intégrées au budget de la Ville et déployées en lien avec nos services, qui pourront s'appuyer

“ Nos seniors sont un véritable réservoir d'idées pour Élancourt ! ”

sur l'expérience et le sens de l'observation de nos seniors. Encore un peu de patience, elles seront bientôt dévoilées aux Élancourtois !

Le Conseil des Aînés en quelques mots

Créé en 2023, le Conseil des Aînés est un organe consultatif qui vise à éclairer l'action du Conseil Municipal sur des sujets ayant trait à la qualité de vie de l'ensemble des Élancourtois. Il est composé de 22 membres, issus de tous les quartiers de la commune (Petits Prés, Clef de Saint-Pierre, Commanderie, Nouveaux Horizons, Village, Villedieu...) dans le respect de la parité hommes-femmes. Élus jusqu'en 2026, ils travaillent au sein de commissions thématiques : « Culture, sports et loisirs », « Environnement et cadre de vie » et enfin « Sécurité et santé ». Chacune d'elles s'est réunie quatre fois en 2024, pour faire des observations et travailler sur des projets qui bénéficient à l'ensemble de la population. « Nos seniors, en plus d'être des piliers de la vie locale, ont beaucoup d'idées pour Élancourt ! Ils font preuve d'une implication exemplaire ! Leur engagement citoyen, leur disponibilité, leur sens du travail et leur expérience sont des atouts essentiels, qu'ils mettent au service de l'action municipale », souligne notre élue.

L'Animation seniors a dévoilé sa programmation 2025 !

Judi 5 décembre, Martine Letoublon, Maire-Adjointe et Présidente du CCAS, a animé la présentation de la programmation 2025 du CCAS, sur la scène du Prisme. Nos seniors ont pu y découvrir le programme des voyages élaboré par nos services, qui inclut notamment une escapade à Berlin, la découverte des fjords de Norvège... Les inscriptions pour ces voyages ouvriront le mardi 14 janvier 2025 : pour y participer, il faut être âgé de 62 ans ou plus, être inscrit au CCAS et avoir renseigné une fiche de préinscription avant le 10 janvier. En plus des voyages, le CCAS d'Élancourt propose régulièrement des sorties et événements dédiés aux retraités. Pensez donc à vous faire connaître de nos services ! Pour plus de renseignements, rendez-vous :

- Depuis elancourt.fr, rubrique Mon Quotidien > Action sociale > Les animations seniors
- Par téléphone : 01 30 66 44 31 ou 01 30 66 44 77
- À l'Agora d'Élancourt, située 4 allée Guy Boniface (voir horaires en p. 16)



Présentation des voyages au Prisme, le 5 déc.

▷ SANTÉ

Connaissez-vous la cabine de téléconsultation ?



Cabine de téléconsultation sans rendez-vous l'Agora.

→ Une cabine de téléconsultation est installée depuis 2023 au centre social Agora, et une seconde a ouvert à la Pharmacie de la Mairie. Elles représentent une alternative simple et accessible pour consulter un médecin, sur les maux du quotidien.

En 2023, la Ville a favorisé l'installation d'une cabine de téléconsultation à l'Agora (4 allée Guy Boniface), qui a accueilli une centaine de patients depuis son ouverture.

Cette cabine est un espace autonome vous permettant de consulter un médecin généraliste, inscrit à l'Ordre des Médecins, qui peut établir un diagnostic grâce à des outils connectés (oxymètre, thermomètre, stéthoscope...) et vous fournir une ordonnance. Depuis juillet 2024, un service de téléconsultation complémentaire est ouvert à la Pharmacie de la Mairie (7 Mares), située au pied de l'Hôtel de Ville. Vous pouvez y bénéficier de l'accompagnement de vos pharmaciennes et réaliser certains examens (comme des tests Covid ou angines) directement sur place. Tout comme à l'Agora, vous pouvez régler

votre consultation par carte bancaire, ou bénéficier du tiers payant, sur présentation de votre carte vitale.

Ayez le réflexe cet hiver !

Face au secteur en tension de la médecine générale, ce service innovant, désormais présent dans deux quartiers, représente une offre de service de santé supplémentaire sur notre territoire. La téléconsultation est une bonne alternative à un rendez-vous chez votre médecin, dont les délais peuvent parfois être longs, surtout en période hivernale où de nombreuses infections de saison circulent ! C'est aussi une solution de proximité qui permet de désengorger les services d'urgence pour les maux du quotidien. Ces dispositifs prennent en charge tous les patients, dès 3 ans, et vous aurez toujours quelqu'un pour vous guider dans l'utilisation de la machine : il suffit juste de sauter le pas !

Plus d'infos : elancourt.fr

Horaires d'ouverture :

- Centre social Agora : lundi (14h-17h), mardi, jeudi, vendredi (9h-12h ; 14h-17h) et mercredi (14h-18h30).
- Pharmacie de la Mairie : du lundi au vendredi (9h-19h30) et samedi (9h à 19h).

▷ DON DU SANG

Les Élancourtois ont donné en 2024 !

→ Grâce à votre mobilisation exemplaire en 2024, notre commune a renouvelé son label "Commune donneur" en partenariat avec l'Établissement Français du Sang (EFS). La première collecte de l'année se tiendra dès janvier 2025.

En 2024, notre Ville a accueilli 5 collectes et plus de 600 donneurs de sang à l'Hôtel de Ville ! Parmi les donneurs, nous comptons 60 nouvelles personnes, que nous félicitons pour leur premier don, et plus de 550 habitués que nous remercions pour

leur engagement constant. Grâce à vos dons, Élancourt conserve son haut niveau de labellisation au label « Commune donneur » avec trois cœurs (cœur collecte, cœur soutien et cœur communication) pour récompenser les actions de la commune en matière d'accueil de collecte, de communication sur le don du sang et sur votre mobilisation exemplaire !

Poursuivons les efforts en 2025 !

Chaque jour, 10 000 dons sont nécessaires pour subvenir aux besoins sanguins de nos malades : chaque geste compte ! C'est pourquoi nous poursuivons notre engagement auprès de l'Établissement



Français du Sang en 2025, en accueillant 6 nouvelles collectes. La première se tiendra, jeudi 16 janvier, de 14h30 à 19h30, en salle du Conseil. Plusieurs dates suivront, alors à vos agendas ! Prochains dons : jeudi 13 mars, jeudi 15 mai, jeudi 17 juillet, jeudi 25 septembre, et jeudi 27 novembre 2025.

Pour donner, prenez rendez-vous : mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

▷ RÉTROSPECTIVE 2024

Une année grandiose à vos côtés !

→ Plus que jamais en 2024, la Ville s'est tenue à vos côtés lors de grands événements, toujours avec générosité et dans un bel esprit de fête ! Avant de nous tourner vers 2025, revenons ensemble sur cette année exceptionnelle.



Meilleurs vœux pour 2025 !



AVEC VOUS, À CHAQUE GÉNÉRATION !

→ La famille est une valeur forte à Élancourt ! En 2024, la commune a multiplié les événements à destination des enfants, jeunes, parents et seniors, avec la création de nouveaux rendez-vous et le retour de nos incontournables. Cette année a aussi été marquée par le renouveau de notre offre pour les jeunes, installés dans un nouveau lieu, et avec de nouvelles activités, des stages et des séjours. Enfin, nos commémorations et nos temps de sensibilisation autour des droits de l'enfant, du handicap ou encore de la lutte contre le harcèlement ont favorisé l'esprit citoyen chez nos plus jeunes !



7 services municipaux à votre écoute au premier Salon de la parentalité !



Les jeunes de l'Animation Jeunesse se sont installés à la Ferme du Mousseau !



Grande journée de mobilisation contre le harcèlement scolaire !

Esprit citoyen et lien Armée Nation pendant nos commémorations !



La semaine du handicap



1 000 enfants sensibilisés pendant la journée UNICEF !



2024 EN VIDÉO !



MOMENTS DE FÊTE ET GRANDES ÉMOTIONS !

→ Sur la scène du Prisme, ou lors de nos plus grands rendez-vous, vous avez répondu présent ! Cette année, nous avons partagé beaucoup de beaux moments en famille !



95 % de remplissage pour la saison culturelle du Prisme !



Les galas de nos écoles municipales de danse et de musique !

Élancourt en Fête : 40 animations familiales en journée...



... et le concert inoubliable de Christophe Willem, devant 8 000 spectateurs !

Plus de 12 000 visiteurs et 750 exposants réunis pour la Fête d'Automne et la Braderie Paris 2024 !



6 000 sourires devant le feu d'artifice du 14 juillet !

Magie et féerie au Village de Noël !



UNE ANNÉE SPORTIVE ET OLYMPIQUE !

→ En 2024, vous avez bougé aux côtés de nos services et de nos associations ! Cette année exceptionnelle restera marquée par nos projets sportifs et le merveilleux souvenir des Jeux Olympiques sur la Colline !

Le Printemps du Sport !



La semaine olympique pour 2 000 élèves !

2 500 visiteurs à la Démo des Associations !



Rencontre avec 150 associations au Forum !



La Pink Run organisée pour Octobre Rose



L'or de Pauline Ferrand sur la Colline !



30 000 spectateurs, dont 2 000 Élancourtois



LE MEILLEUR DES J.O. !



ZOOM SUR LES PROJETS RÉALISÉS EN 2024 !

→ Tout en continuant d'investir dans nos crèches, nos écoles, nos infrastructures et notre cadre de vie, nos services ont mené à bien des chantiers d'avenir. Retour sur nos grands projets de quartier !

IV ARBRES

L'Hôtel de police de SQY est sorti de terre et ouvrira en mai 2025. Hyper connecté et innovant, il offrira à nos policiers nationaux, comme aux victimes, un cadre de travail et d'accueil performant. À deux pas, les travaux du magasin Intermarché sont lancés pour une ouverture prévue au dernier trimestre 2025 !



Bientôt un centre commercial de 2200 m² !



25 millions d'euros, cofinancés par SQY, le Département des Yvelines, la Région Île-de-France et l'État.

CLEF DE SAINT-PIERRE

Un programme de travaux très ambitieux vient de s'achever pour apporter plus de nature en Ville et embellir le quartier. Ils se sont terminés par la rénovation des places de Paris et de Berlin.



4 millions d'euros investis à la Clef de Saint-Pierre !

VILLAGE

Les familles profitent d'une nouvelle aire de jeux, fraîchement finalisée, au Jardin des 5 sens. Le bassin de la Muette a aussi été complètement rénové en lien avec SQY. Les travaux se poursuivront en 2025 pour sécuriser la circulation dans ce quartier historique.



4 millions d'euros ont été investis au Village.



Le Jardin des 5 sens rénové pour 600 000 €

>> RETROUVEZ PLUS DE DÉTAILS SUR CES PROJETS SUR ELANCOURT.FR,
DANS LA RUBRIQUE GRANDS PROJETS !

▷ SÉCURITÉ

Innover pour mieux vous protéger !



→ La Police nationale modernise ses modalités d'accueil du public en dématérialisant une partie de ses démarches, afin de les rendre plus simples et efficaces. Cette nouveauté s'inscrit dans la continuité des innovations déployées par nos forces de l'ordre, au service de votre sécurité !

Notre sens de l'innovation, votre sécurité !

Nos agents de Police municipale s'appuient depuis longtemps sur les dernières technologies pour toujours renforcer votre sécurité, à l'instar de la sécurisation exceptionnelle des épreuves olympiques. Pour cet événement hors normes, nos

agents municipaux, dont notre brigade équestre, étaient mobilisés à 100 % avec le déploiement inédit d'une unité drones, aujourd'hui spécifiquement dédiée à notre Ville. En coopération avec la Police nationale et la DIPN78, nos professionnels ont une nouvelle fois démontré leur compétence et leur expertise ! En mai, l'Hôtel de police de SQY, un projet exemplaire en matière de sécurité, amènera aussi de nouveaux outils comme la retranscription automatique des auditions, un stand de tir numérique, ou encore, des technologies embarquées sur les véhicules « *Les liens forts et efficaces de collaboration entre nos forces de polices municipale et nationale se renforceront avec l'ouverture prochaine de l'Hôtel de Police d'Agglomération, un projet de plus de 25 millions d'euros pour la sécurité,*

placé sous le pilotage de SQY. L'inauguration et l'entrée en fonctionnement sont prévues un peu avant l'été 2025 avec à la clé toujours plus de sécurité pour nos habitants », souligne Jean-Michel Fourgous, Maire d'Élancourt, Président de SQY.

Vos démarches de sécurité dématérialisées

D'ici à son ouverture, la Police nationale continue de moderniser ses services avec la digitalisation progressive de ses démarches. En effet, en 2023, le commissariat d'Élancourt avait été sélectionné par le Ministère de l'Intérieur pour expérimenter le dispositif Visioplainte, permettant de porter plainte à distance, en quelques clics. Devant le succès de l'expérimentation, l'État a choisi de généraliser ce service à l'ensemble des commissariats tout en proposant de nouvelles démarches en ligne sur masecurite.interieur.gouv.fr. Sur simple authentification avec France Connect, vous avez la possibilité de porter plainte pour des violences ou infractions en ligne, de déclarer un vol, une dégradation, de signaler des faits ou de déposer une main courante. Si besoin, vous pouvez toujours prendre rendez-vous pour déposer plainte au commissariat. Dans une situation d'urgence, il vous faudra toujours appelez immédiatement le 17 ou le 112.

Plus d'infos :
masecurite.interieur.gouv.fr

La Ville signe une convention de partenariat avec la Garde nationale

À l'occasion du Salon des Maires, Jean-Michel Fourgous, Maire d'Élancourt, a signé une lettre d'intention de partenariat entre notre commune et la Garde nationale (GN), avec le Général François-Xavier Poisbeau, Secrétaire Général de la GN, en présence de Catherine Vautrin, Ministre du Partenariat avec les territoires et de la Décentralisation, et Jean-Louis Thiériot, Ministre délégué auprès du ministre des Armées et des Anciens combattants. Ce partenariat permettra aux agents municipaux qui le souhaitent, de s'engager avec plus de facilité, dans la réserve opérationnelle des forces de sécurité et de défense. Cette convention offre des conditions avantageuses aux agents réservistes, au-delà des obligations légales, notamment en matière d'autorisations d'absence, de maintien de salaire et de reconnaissance professionnelle. Ce partenariat représente une opportunité pour la Ville d'Élancourt de soutenir ses agents dans leur engagement citoyen, tout en renforçant ses liens avec les forces de sécurité et de défense !



▷ CITOYENNETÉ

La Ville accompagne ses futurs citoyens !

Ravivage de la flamme du Soldat inconnu avec Laurent Mazaury, Député de la 11^e circonscription des Yvelines

→ Le 10 décembre, des CM2 de la Nouvelle Amsterdam ont participé au ravivage de la flamme du Soldat inconnu sous l'Arc de Triomphe. Un acte patriotique qui s'inscrit dans une série d'actions citoyennes organisées en partenariat avec la Ville.

C'était un moment fort en émotions pour les élèves de CM2 de Mmes Delahousse et Prudhomme, enseignantes à l'école de la Nouvelle Amsterdam. Mardi 10 décembre, ils ont eu le privilège d'assister à la céré-

monie de ravivage de la flamme du Soldat inconnu, sous l'Arc de Triomphe, afin de rendre hommage à tous les soldats morts pour la France. Cette sortie était organisée en partenariat avec la Ville, dans le cadre du devoir de mémoire et de l'éducation à la citoyenneté. Dans un esprit de transmission et de partage, les enfants étaient accompagnés de Jean-Michel Fourgous, Maire d'Élancourt, Président de SQY, Laurent Mazaury, Député de la 11^e circonscription des Yvelines, Denis Lermarchand, Maire-Adjoint au Devoir de mémoire et au Protocole, des élus du Conseil municipal,

des jeunes volontaires du Service National Universel (SNU) et d'associations patriotiques. En plus de découvrir un magnifique monument historique, nos élèves ont assisté à une cérémonie poignante, autour du souvenir, du partage et de la transmission de notre Histoire.

Accompagner les citoyens de demain !

Cette sortie était organisée dans le cadre du kit citoyen, un partenariat proposé chaque année par la commune à une école, afin qu'elle prenne part à des actions visant à transmettre les valeurs patriotiques à nos futurs citoyens. En 2024-2025, c'est l'école de la Nouvelle Amsterdam qui bénéficie de cette opportunité. La veille du ravivage de la flamme, les CM1-CM2 de Mme Delahousse ont également eu la chance de visiter l'Assemblée nationale, et d'en apprendre davantage sur ses coulisses et son fonctionnement, aux côtés de votre Député. En novembre, nos jeunes citoyens ont également participé à la commémoration du 11 Novembre et reçu la visite d'une délégation de la Flottille 21F dans leur école. Le parrainage de la Ville d'Élancourt et la belle mobilisation de nos élèves dans la transmission du lien Armée-Nation, nous a permis de décrocher le prix des « Villes marraines des forces armées », en récompense de notre engagement ! Bravo aux enfants et à leurs enseignants pour cette belle implication, à nos côtés !

Recensement de la population du 16 janvier au 22 février

Le recensement a lieu tous les ans à Élancourt, et cette année, il se tiendra du 16 janvier au 22 février 2025. Chaque année, un échantillon différent de la population est recensé ; si vous faites partie de la liste établie par l'INSEE pour 2025, une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres début janvier. Puis, un agent recenseur, recruté par la commune, vous fournira une notice d'information soit dans votre boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez les instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide, mais si vous le souhaitez, des questionnaires papier pourront vous être remis par l'agent recenseur. C'est simple et utile ! En effet, les résultats du recensement permettent à notre ville de disposer des ressources financières nécessaires à son fonctionnement et d'identifier les besoins en matière d'équipements, de commerces, de logements... **Plus d'infos : le-recensement-et-moi.fr**



Nos agents recenseurs municipaux

▷ EMPLOI

Un retour triomphant pour le SQY Business Day !



→ Le 28 novembre dernier, le Vélodrome National a accueilli plus de 450 entreprises pour le SQY Business Day, un événement incontournable pour les acteurs économiques du territoire. Entre rencontres, échanges et innovations, nos talents rayonnent à SQY !

Sur les traces des meilleurs cyclistes du monde, les acteurs économiques de SQY se sont retrouvés au cœur des pistes du Vélodrome National pour le grand retour du SQY Business Day, qui a accueilli près de 450 entreprises et 600 professionnels, autour de 4 200 mises en relation. L'événement a permis aux talents des TPE, PME, entrepreneurs ou artisans d'entrer en contact avec de plus grosses structures, notamment des grands groupes nationaux, dont les sièges sont basés à SQY. Il leur a également donné l'opportunité de prospecter des clients, de trouver de nouveaux fournisseurs, de découvrir les innovations de nos start-ups, et d'encourager de nouvelles synergies entre les acteurs saint-quentinois ! Les professionnels étaient aussi invités à assister à des conférences (sur le thème de la mobilité et de la réindustrialisation) ainsi qu'à une rencontre « Recherche & Innovation »

pour développer les partenariats entre les écoles, les centres de recherche, le monde universitaire et les entreprises. La journée s'est conclue par une soirée des réseaux des entreprises : un incontournable pour les 300 participants venus enrichir leur carnet d'adresses dans une ambiance conviviale !



J.-M. FOURGOUS

Un écosystème économique envié et performant !

Pour Jean-Michel Fourgous, Maire d'Élancourt et Président de SQY, l'Agglomération s'affirme comme une place forte de l'économie française : « *Le SQY Business Day incarne notre talent à innover et à aller toujours*

“ SQY agit comme un facilitateur auprès des entreprises ”

plus loin dans la quête de l'excellence ! Notre capacité à organiser de grands événements, dédiés aux acteurs économiques, est une preuve supplémentaire de notre investissement en faveur de l'activité économique. En tant que 2^e pôle économique de l'Ouest parisien, SQY joue un rôle de facilitateur pour ses 17 000 entreprises. Nous bénéficions d'un territoire attractif et compétitif, grâce à notre proximité de la capitale, à l'excellence de l'université Paris-Saclay – une des meilleures du Monde ! - et la présence de grands fleurons nationaux ! Notre aptitude à rassembler, à mobiliser des partenaires puissants et à travailler en réseau nous a permis de créer un écosystème économique vertueux, générateur d'emplois et producteur de richesses, une chance pour tous nos habitants ! »

SQY favorise aussi le recrutement des Saint-Quentinois !

En plus de ses entreprises, SQY s'engage aux côtés de ses habitants, pour favoriser leur recrutement et leur employabilité ! En effet, les demandeurs d'emploi bénéficient de nombreux dispositifs pour s'insérer sur le marché du travail. La plateforme sqyemploi.fr permet par exemple d'accéder à des milliers d'offres d'emplois (CDI, CDD, stage, alternance/apprentissage...) situées à deux pas de chez vous. Des événements dédiés au recrutement, notamment des jeunes, à la formation et à l'insertion professionnelle sont régulièrement organisés. Prochain rendez-vous incontournable, **le Salon de l'Étudiant de SQY, qui se tiendra le samedi 18 janvier, de 10h à 18h, au Vélodrome National !** (gratuit, sur inscription). Restez à l'affût des opportunités sur sqy.fr !

VIE ASSOCIATIVE

Votre actu du mois



Samedi 23 novembre, 350 passionnés de danse country se sont réunis au Complexe Sportif Europe, pour célébrer les 15 ans de l'association Quentin Country Line Dance. Un programme riche attendait les participants : workshops l'après-midi, démonstration des adhérents, bal en soirée, suivi d'un concert. Thierry Michel, Premier Adjoint au Maire, était présent auprès des bénévoles et adhérents, pour saluer l'ambiance conviviale et la décoration soignée. Joyeux anniversaire ! Retrouvez l'actualité de toutes vos associations élancourtoises sur associations.ville-elancourt.fr



INFOS PRATIQUES

HÔTEL DE VILLE

1, place du Général de Gaulle

01 30 66 44 44

Lundi : 13h30-17h30

Mardi, jeudi, vendredi : 9h-12h et 13h30-17h30

Mercredi : 13h30-19h

Samedi (hors vacances scolaires) : 9h - 12h

CCAS

4, allée Guy Boniface (Agora)

01 30 66 44 30

Mêmes horaires que l'Hôtel de Ville.

CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL

34, route de Trappes

01 30 66 45 85

POLICE MUNICIPALE

place Mendès France

01 30 66 44 17

Accueil : du lundi au vendredi, 9h-12h et 13h30-18h

Rencontrez
votre Député

Laurent Mazaury, Député de la 11^e circonscription des Yvelines, et son équipe vous recevront à l'Hôtel de Ville d'Élancourt les vendredis 24 janvier, 7 et 28 mars. Rendez-vous obligatoire : **06 83 70 95 77** ou laurent.mazaury@assemblee-nationale.fr.



Flashez pour suivre l'actualité
de votre Député :

CONSEIL MUNICIPAL

MERCREDI 5 FÉVRIER, 19H

Cabinet du Maire :

01 30 66 44 42

Tous les actes administratifs d'Élancourt sont accessibles sur :
elancourt.fr/document-affichage-legal

CARNET

NAISSANCES. Mai 2024 : 25 Khalyi NEDJARI. **Novembre 2024 : 01** Léo GARGIULO, Frida TOUOYEM, **15** Safiya DEME, **18** Aya AHALI, **20** Mylann DICK.

MARIAGES. Novembre 2024 : Mr Odilon MADEDE MOUNIELE et Mme Darly MBEMBA MIASSOUAMA

Monsieur le Maire et les élus du Conseil Municipal présentent leurs sincères condoléances aux familles de :

Nathalie GILOT, Yves MICHEL, Patrick BOUFFÉ, André PRIGENT, Jeanne LORANCHET née CONSDORF, Monique DAUTRESME née BELLOCHE, Suzanne GUILLOU née CARULLA, Marie-Claude RINCENT.



Thierry Michel

Décider dans l'intérêt de tous

→ Gérer une Ville n'est pas chose facile. Il faut savoir se tenir à l'écoute des besoins de chacun sans perdre de vue l'intérêt général.

C'est encore plus vrai en période de crise, où gouverner nécessite de faire des choix rapides, efficaces, avec des moyens limités, à l'échelle de toute une Ville. C'est précisément ce que nous avons fait au groupe scolaire des Petits Prés pour lequel nous avons décidé de réaliser une rénovation structurelle plutôt que de construire une école neuve. Nul n'ignore, sauf peut-être les ermites, que tous les territoires de France font face à un recul historique de leurs capacités budgétaires. Et, même si notre Ville se porte bien, nous sommes bien évidemment touchés, tout comme nos partenaires : SQY, le Département des Yvelines, la Région Île-de-France. Sachant que les difficultés vont s'intensifier en

2025, il est de notre devoir d'en mesurer l'impact sur tous nos projets, comme c'est le cas aux Petits Prés, où rappelons-le, plus de 50 millions vont être investis !

En décidant de rénover l'école, nous garantissons un projet de qualité tout en préservant notre capacité à agir dans toutes les écoles et dans tous les quartiers de notre Ville. L'étude est déjà lancée et doit solutionner les problèmes d'origine du bâtiment qui empêchent nos opérations régulières de travaux de tenir dans la durée. Une expertise a également exclu toute forme de risque sanitaire ou respiratoire. Les usagers de l'école - enseignants, élèves, personnels, familles - sont informés de manière plus ciblée sur ce chantier qui les concerne directement. Leurs attentes, exprimées lors d'une concertation inédite autour de l'école, continueront de guider nos choix. Cette démarche a été récompensée d'un prix et les équilibres

budgétaires n'enlèvent rien à cette méthode consultative que nous appliquons à tous nos projets.

Quoiqu'il arrive, nous continuerons d'imaginer la Ville de demain en lien avec nos habitants. Et nous serons à l'écoute de toutes les propositions constructives pour faire réussir notre Ville. D'aucuns pourront toujours commenter nos choix. Semer le doute et la rumeur... Agir et gérer plus de 100 équipements publics dans la crise n'est un peu moins. Mieux vaut pour cela avoir de l'expérience, du courage et un bon sens de l'anticipation. C'est cela qu'on attend d'un responsable politique.

Thierry Michel,
1^{er} Maire-Adjoint,
Finances, Travaux,
Événementiel,
Vice-Président de SQY

L'Ecole des Petits Prés ne sera finalement pas reconstruite.

IL pleut, il mouille c'est la chanson que les enfants doivent entonner à l'Ecole des Petits Prés. Les murs moisis, l'air vicié ne sont favorables ni à un bon apprentissage ni à une bonne santé pour nos enfants et pour leurs enseignants.

Le bâtiment n'a délibérément pas été entretenu, l'école devant être reconstruite dans le cadre de la réhabilitation du quartier des Petits Prés.

Etait-ce le choix le plus responsable? La suite nous dira que non !

Novembre 2024, plus de sous au département, plus de subvention, donc plus de nouvelle école.

Chacun y avait travaillé; les enseignants, les parents, et la mairie se félicitaient de la co-construction suite aux concertations. Sur le dernier magazine, le maire se vantait même d'avoir obtenu un prix de bronze Territoria. Avait-il oublié, à cette date, d'annoncer l'abandon du projet, objet même des concertations ?

Si aujourd'hui, comme hier, une réhabilitation est plus que nécessaire, cela démontre que l'entretien du bâtiment eut été plus efficace...

Mais à Elancourt, on préfère souvent laisser le patrimoine se délabrer pour ensuite construire à neuf. Cette logique a été souvent vantée lors de Conseils Municipaux.

Mais monsieur le Maire, si les coûts de réparation incombent à la commune alors que la construction peut prétendre à des subventions (SQY, département, région, état), ce sont toujours nos impôts qui les financent et nous souhaiterions qu'ils soient mieux utilisés pour une gestion plus responsable.

Catherine Perrotin, Jean Feugère, Gaëlle Kergutuil, Célia Laudy, Eric Hardin
Réinventons Elancourt

Debout et unis pour la nouvelle année

Tels ces athlètes que nous avons encouragés, tels ces artisans, ces pompiers qui ont permis à Notre-Dame de renaître de ses cendres, nous pouvons être fiers de tous ces talents réunis pour une même cause : gagner et faire gagner la France.

Unis, nous sommes capables de nous dépasser.

Bien sûr, il y a le quotidien souvent difficile. Aussi, nous sommes à vos côtés pour s'assurer que les projets financiers engagés par la commune répondent à vos besoins et non pour faire briller et réélire quelques élus.

Belle et heureuse année à tous.

Michèle Rossi et Hervé Farge
Élancourt, c'est Vous!
elancourtcestvous@gmail.com

▷ CULTURE

Comm@nderie : rendez-vous à la cité numérique de SQY !

Venez cultiver votre créativité et laissez libre cours à votre inventivité avec le numérique, à la Comm@nderie ! Que vous soyez curieux ou passionné, découvrez une programmation riche et variée avec des ateliers, conférences, et visites interactives accessibles à tous !

- **Programme des samedis :** Chaque mois, un nouveau thème inspire les activités proposées. Pour le premier trimestre 2025, l'équipe vous propose « Art et géométrie » (janvier), « Impressionnisme et nature » (février) et « Elles font l'art » (mars). Un samedi matin sur deux, explorez ces thèmes à travers des ateliers découverte au Fablab (impression 3D, broderie numérique, création de badges, découverte en réalité virtuelle...) et une immersion interactive dans le musée numérique (gratuit, visite libre). L'après-midi, l'équipe de la Comm@nderie anime des ateliers en petit comité, où vous pouvez créer et repartir avec vos objets ! (payant, sur inscription)
- **Conférences des jeudis :** Un jeudi par mois, de 18h30 à 20h, assistez à des conférences passionnantes, entièrement gratuites (sur réservation)
- **Ateliers numériques des mercredis :** Tous les mercredis, participez avec vos enfants et en petits groupes à un atelier sur le thème du mois ! Cela peut être la création de médailles, la personnalisation d'un tote bag, d'un tshirt ou encore, des battles de programmation (payant, sur inscription).

Programmation et tarifs sur sqy.fr/la-commanderie - Renseignements : commanderie@sqy.fr



▷ JEUNESSE

Stage d'escalade pour les 11/15 ans

Du 24 au 28 février, de 14h à 16h, au Gymnase Chastanier

Envie de sensations fortes et de relever des défis ? Le service Jeunesse propose un stage d'escalade pendant les vacances d'hiver ! Sous la supervision d'un éducateur sportif, venez découvrir les bases de cette discipline sportive et développer vos compétences en toute sécurité. Ce stage est ouvert aux ados de 11-15 ans et se tiendra au gymnase Chastanier du 24 au 28 février. Inscriptions du 6 janvier au 7 février, auprès du guichet Enfance-Éducation, sur présentation des documents suivants : justificatif de domicile, fiche sanitaire, attestation d'assurance « responsabilité civile » et certificat médical. Tarifs Élancourtois : 40 €.

Renseignements : 01 30 66 45 10

▷ CINÉMA

Coup de cœur Ciné 7

"La chambre d'à côté"

De Pedro Almodovar

Programmation complète : cine-7.fr



▷ MUSIQUE

Concert éducatif : écoutez, dansez et chantez la Renaissance !

Samedi 18 janvier, 11h-12h, Théâtre le Prisme

C'est un nouveau service proposé par notre école municipale de musique : tous les Élancourtois sont invités à assister à des concerts éducatifs en famille, animés par les professeurs de notre école. Le premier concert se tiendra samedi 18 janvier, de 11h à 12h au théâtre le Prisme et aura pour thème « Échos des châteaux : musique et danse de la Renaissance ». En une heure, nos professeurs vous plongeront dans le répertoire musical d'antan, à la découverte de la flûte à bec, du violon et du clavecin. En plus d'écouter, vous aurez aussi l'opportunité de chanter et de danser, comme dans les fêtes de village et les cours de seigneurs d'autrefois ! Ouvert à tous, et adapté à tous les niveaux, le projet des concerts éducatifs vise à favoriser la découverte musicale et culturelle des Élancourtois : alors, soyez curieux, et venez nous rejoindre !

Entrée gratuite, sur réservation : ecole.musique@ville-elancourt.fr



▷ PEINTURE

Découvrez l'exposition « Souvenirs de vie »

Du 7 au 18 janvier, Théâtre Le Prisme

Une nouvelle exposition s'invite dans la belle Alvéole du Prisme du 7 au 18 janvier 2025. Cette fois-ci, nous vous donnons rendez-vous avec les œuvres acryliques de Fabien Heas Poupeau, un artiste peintre à la signature urbaine originale. Son travail nous offre une palette colorée, reposant sur un univers futuriste inspiré des codes du street art et du graffiti, comme les coulures et les éclaboussures. Son travail, caractérisé comme intergénérationnel et interculturel, nous invite à réfléchir sur notre rapport à l'Art et à la Créativité. L'exposition, située au Prisme, est en accès libre, du mardi au samedi, de 14h à 18h, et les soirs de spectacle à partir de 19h.

Retrouvez toute la programmation de votre théâtre sur leprisme.elancourt.fr

▷ PATRIMOINE

Restaurez l'histoire de notre patrimoine avec l'application mobile EVA !

Les Archives départementales des Yvelines ont développé une application mobile baptisée « EVA Les Tisseurs de Temps » pour vous permettre de découvrir l'histoire et le patrimoine local. À la manière d'un jeu de piste et d'énigmes, vous plongerez dans une aventure mystérieuse aux côtés du personnage d'EVA, qui a pour objectif de « restaurer l'histoire » de plusieurs lieux des Yvelines. À Élancourt, il existe trois énigmes que vous pouvez réaliser avec vos enfants : une à la Comm@nderie, une à l'ancienne mairie-école du Village et une dernière à la Ferme du Mousseau. Ces enquêtes ont été développées en interne, en collaboration avec le Département, grâce aux documents retrouvés dans nos archives municipales ! L'application est gratuite et disponible à partir de 10 ans, sur IOS et Android.

Plus d'infos : archives.yvelines.fr/participer/eva-les-tisseurs-du-temps



ELANCOURT



Jean-Michel Fourgous
et le Conseil Municipal d'Élancourt

vous souhaitent une

BONNE ANNÉE

2025

